
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИЗМА
Орган Ангарского городского комитета Коммунистической партии 

Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся

128 (720) Среда, 24 октября 1956 г,
  ___________ Цена 15 коп.

Строго соблюдать 
коллективность руководства

В первичных партийных орга
низациях города идут отчетно-вы
борные собрания. По большинству 
их видно, как повысилась актив
ность партийных организаций, 
насколько возросла зрелость ком
мунистов. По той критике, по 
тем требованиям, какие предъяв
ляют рядовые члены партийной 
организации к своему руководя
щему органу и возглавляющему 
его секретарю, видно, что комму
нисты горячо заинтересованы в 
том, чтобы бюро и секретарь были 
организаторами подлинно массово
го контроля деятельности админи
страции, в котором активно уча
ствовал бы весь партийный кол
лектив.

Это видно и по тому новому, что 
сейчас появляется в партийных 
организациях. Еще совсем недавно 
на ватализаторном заводе партий
ное бюро совершенно не уделяло 
внимания начальникам смен, не 
опиралось на них. По любому по
воду бюро и партийная организа
ция сосредоточивались на фигуре 
начальника цеха. А ведь по-суще- 
ству начальники смен ближе сто
ят к людям, больше с ними рабо
тают, Эти инженерно-технические 
работники, агитаторы и непосред
ственные организаторы трудового 
процесса, как правило, стояли в 
стороне. Какую ошибку допуска
ло бюро! Теперь заводское пар
тийное бюро (секретарь т. Сумин) 
наладило систематическую рабо
ту с начальниками смен. И это 
сыграло положительную роль в 
партийном влиянии на производ
ство.

После I I  съезда КПСС первич
ные партийные организации ста
ли глубже вникать в производст
во. Теперь на местах рассматрива
ются многие вопросы, которые 
раньше решались только в выше
стоящих органах. Вот почему ини
циативу и умение поднять весь 
коллектив на борьбу за выполне
ние решений партии коммунисты 
считают решающим мерилом, оце
нивая работу своих руководите
лей. Теперь коммунисты с новыми 
требованиями подходят к своим 
руководителям. Этому во многом 
способствует восстановление ле
нинских норм партийной жизни. 
Ето ошибается, тех коммунисты 
заботливо поправляют, критикуют 
их промахи, помогают им испра
вить ошибки. Но коммунисты не 
выбирают в партийные органы 
тех, кто администрирует, превра
щается в канцеляриста, отрывает
ся от масс.

Очень плохо работало партий
ное бюро парторганизации «Сиб- 
электромонтаж». Секретарь
т. Дмнтриенко с самого начала 
оказался в отрыве. Сначала его 
направили в Черемхово, потом— в 
Иркутск. Все понадеялись на за
местителя секретаря т. Харито- 
шок, начальника отдела техниче
ского снабжения. Но он ни там, и 
ни там не обеспечивал должного 
руководства.

— Где же были члены бюро?—• 
обратился на отчетно-выборном 
партийном собрании коммунист 
т. Попов. Член партийной органи
зации совершенно правильно 
спросил. Бюро —  коллективный 
орган. Но здесь члены бюро не 
осознали своей роли. Они утрати
ли всякую самостоятельность. 
Партийные организаторы не смог
ли во-время поправить своего хо
зяйственного руководителя т. Ко- 
стырева, также бывшего членом 
партийного бюро. Последний отор
вался от коллектива, грубо адми
нистрировал. не бывал на участ
ках.

Случай в «Сибэлектромонтаже» 
поучителен для всех. Каждый 
партийный организатор, секретарь 
или член бюро должен до конца 
понять значение принципа кол
лективного руководства. К сожа
лению у нас еще нередко встре
чаются факты прямого забвения 
принципа коллективности. В пар
тийной организации коллектива, 
возглавляемого т. Низяевым, около 
двух месяцев продолжается игра в 
коллективность. Секретарь бюро 
т. Чихачев ушел в отпуск. Из се
ми членов бюро никт:> не стал за
менять его. Фактически к руко
водству был поставлен рядовой 
член КПСС, которого никто не из
бирал.

Принцип коллективности— луч
шее средство против декларатив
ности в руководстве, против кан
целярщины. Строгое соблюдение 
этого принципа воспитывает кад
ры в духе высокой ответственно
сти за решение практических во
просов хозяйственного строитель
ства, учит умению убеждать д 
умению организовать коллектив. 
Коллективность предоставляет 
широкие возможности для прове
дения инициативы. А сейчас как 
никогда решает успех деятельно
сти каждой первичной организа
ции прежде всего расширение са
модеятельности, высокая актив
ность каждого коммуниста.

Якутский университет
ЯКУТСК. Здесь на базе 

педагогического института 
создан университет. Он будет 
готовить национальные кад
ры инженеров-геологов и 
строителей, ветеринарных 
врачей, зоотехников, препо
давателей pyccKorj языка и 
литературы, якутского язы
ка и литературы, физики, хи
мии, математики и других

дисциплин. Организовано и 
заочное отделение.

В  новом университете на
чали занятия 1 )  студен
тов. В подавляющем боль
шинстве эго местные жители 
—якуты, эвены, эвенки.

На кафедры нового вуза 
приглашены опытные педаго
ги, имеющие ученые степени. 
Ректором назначен профес
сор, доктор философских на
ук А. К. Мординов,

В честь 39-й годовщ ины Великого Октября

Годовой план выполнен

Коллектив первого участка 
4-го строительного района 
(начальник участка т. Нали- 
вайко) одержал новую произ
водственную победу, досрочно 
завершив годовой производст
венный план.

Дорожники провели в ны
нешнем году большую работу. 
Покрыты асфальтом новые 
улицы, проложены новые авто
дороги, подъездные железнодо
рожные пути.

С большим подъемом трудит
ся весь коллектив. Высокой 
производительности в дни 
предоктябрьского социалисти
ческого соревнования добива
ются бригады Петра Васильев 
вича Тупкало, Василия Рома
новича Нестеренко.

Систематически перевыпол
няют свои производственные 
задания передовые рабочие 
Иван Стерлигов, Дмитрий Цы

ганков, Николай Кукурушин, 
Александр Левицкий, Михаил 
Соломичев, Николай Казимир, 
машинист асфальтоукладчика 
Григорий Дроздецкий и многие 
другие.

— Мы приложим все уси
лия,—  заявляют дорожники,—  
чтобы сделать наш город еще 
более красивым и благоуст
роенным, обеспечить строи
тельство необходимых подъезд
ных путей к предприятиям и 
на стройки.

Коллектив первого участка 
работает в счет января 1957 
года.

На снимках: передовые про
изводственники 1-го участка 
Дмитрий Петрович Цыганков 
и Александр Иосифович Левиц
кий. Каждый из них ежемесяч
но выполняет свои нормы вы
работки на 200 и более про
центов.

А. Терлецкий.

На вахте— автотранспортники
Твердая рука, уверенный 

взгляд. За рулем —  водитель 
Иван Толмачев. Серая лента доро - 
ги стремительно убегает назад. 
Сегодня, бзе  и обычно, Иван сде
лает несколько дополнительных 
рейсов.

По дорогам, идущим на пред
приятия Ангарской конторы про
изводственных предприятий, це
лый день с утра до вечера дело
вито снуют автомашины. Они 
подвозят необходимые материалы, 
вывозят готовую продукцию на 
строительные участки.

В дни предоктябрьского социа
листического соревнования также 
производительно, как Иван Толма
чев, трудятся десятки водителей

коллектива автобазы конторы про
изводственных предприятий.

Ежедневно перевыполняют 
свои задания шофера бортовых 
машин Николай Зайченко, Иван 
Кривошеев, водитель самосвала 
Иван Окунь.

С большим подъемом работают 
и такие передовые производствен
ники,как машинист автопогрузчи
ка Кирилл Теркнко, экскаватор
щики Владимир Васильев и Васи
лий Ермаков.

Подведены итоги 20 дней ок
тября. Производственный двухде- 
каднып план выполнен на 149 
процентов.

А. Голобвков.

СВЫШЕ 400 СУТОК
В цехе № 6 продолжается со

ревнование за продление межре
монтного периода печей. Впереди 
других в этом соревновании идет 
сквозная технологическая брига
да Павла Коваленко. Она прора
ботала на печи № 13 уже свыше 
400 суток и продолжает на ней 
работать.

Активно участвует в этом со
ревновании и сквозная технологи
ческая бригада Виктора Бирева. 
Бригада добилась увеличения 
межремонтного периода печи 
№ 15 до 316 суток.

Соревнование между технологи
ческими бригадами цеха № 6 за 
дальнейшее повышение службы 
печей между капитальными ре
монтами продолжается.

ДО ДВУХ НОРМ В СМЕНУ
Новыми производственными 

успехами встречают 39-ю годов
щину Великого Октября передо
вые рабочие цеха № 10.

На первом месте в социалисти
ческом соревновании идет коллек
тив мастера т, Туманова, имею
щий высокие показатели выпол
нения плана и выработки норм. 
Хорошо работают также электри
ки (мастер т, Кузнецов).

Около двух норм в смену вы
полняют в дни предоктябрьской 
трудовой вахты слесари тт. Бого
мазов, Синяк, токарь т. Рычагов.

Г. Фурман, экономист.

ПЕРВЫМ СОРТОМ
Активное участие в предок

тябрьском социалистическом со
ревновании принимают швейники 
артели «Ремесленник». Система
тически перевыполняют свои за
дания бригады тт. Торгашовой и 
Опекиной.

Продукция, выпускаемая ар
телью, принимается магазином 
первым сортом.

Коллектив артели .борется за 
выполнение годового плана к 7 
ноября.

Г. Торсов.

ХОЛОДИЛЬНИК ВСТУПИЛ 
В СТРОЙ

На днях Ангарский холодиль
ник принял на хранение первую 
продукцию. В холодильные каме
ры загружены 10 вагонов мяса.

В ближайшее время холодиль
ник станет работать на полную 
мощность.

Всесоюзное совещание рационализаторов, изобретателей 
и новаторов производства

19 октября в Большом Крем
левском Дворце продолжало ра
боту Всесоюзное совещание ра
ционализаторов, изобретателей и 
новаторов производства. Как и 
накануне, участники совещания 
с большой активностью обсуж
дали доклад председателя Ко
митета по делам изобретений и 
открытий при Совете Минист
ров* СССР тов. А. Ф. Гармашева 
о мерах по дальнейшему улуч
шению рационализаторской и 
изобретательской работы в свя
зи с решениями X X  съезда 
КПСС.

19 октября в работе совеща
ния приняли участие товарищи 
И. А. Булганин, М. Г. Первухин, 
М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, 
Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, 
Д. Т. Шецилов, Е. А, Фурцева, 
Н. М. Шверник, А. Б. Аристов, 
П. Н. Поспелов.

Выступая в прениях, дирек
тор Кировского завода в Ленин
граде тов. И. С. Исаев сообщил, 
что в целях улучшения рацио
нализаторской работы на заво
де, в порядке опыта, руководи
телям цехов и отделов предо
ставлено больше прав в рас
смотрении, принятии и внедре
нии предложений. Это ускорило 
внедрение новшеств, активная*

ровало деятельность новаторов. 
Тов. Исаев поддержал выска
занное на совещании предложе
ние о том, чтобы разрешить ру
ководителям цехов и начальни
кам отделов производить выпла
ту авторам вознаграждений до 
500 рублей.

С интересом была выслушана 
речь бригадира слесарей перво
уральского Новотрубного заво
да тов. А. Я. Пономарева. Ра
ционализаторы предприятия 
только в этом году внесли свы
ше 2.000 предложений, более 
половины которых уже внедре
но в производство. Это позво
лит экономить ежегодно свыше 
пяти миллионов рублей.

На совещании выступили так
же преподаватель Сельскохо
зяйственной Академии имени 
Тимирязева тов. К. А. Борин, 
секретарь Ворошиловградского 
обкома партии тов. А. А. Заха
ров, мастер доменной печи Маг
нитогорского металлургического 
комбината тов. К. Ф. Хабаров, 
заместитель Министра угольной 
промышленности СССР тов. 
А. М. Лалаянц, директор Мин
ского тракторного завода тов. 
А. Щ. Тарасов, машинист лис

тоформовочной машины Бро- 
ценского комбината Латвийской 
ССР тов. П. Ж. Скарне, техно
лог Ташкентского завода тек
стильного машиностроения тов. 
П. Г, Строганов, директор ин
ститута по внедрению передо
вых методов работ и труда в 
строительстве при Министерст
ве строительства предприятий 
металлургической и химической 
промышленности тов. Ф. И. 
Мальцев.

Участники совещания едино
гласно принимают обращение 
ко всем рабочим и работницам, 
инженерно-техническим работ
никам и служащим, деятелям 
науки и техники Советского Со
юза.

Закрывая совещание, яредсе- 
датель ВЦСПС тов. В. В. Гри
шин по поручению Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и Со
вета Министров СССР пожелал 
участникам совещания, а также 
всем рационализаторам, изобре
тателям и новаторам нашей 
страны больших успехов в их 
творческой работе на благо ве
ликой Родины.

(ТАСС),



П а р т и й н а я  ж и з н ь

В минувшую пятницу состоя
лось общее партийное собрание 
строителей города Ангарска, С 
докладом «О качестве строи
тельства и сдаче жилья и объек
тов соцкультбыта» выступил за
меститель главного инженера 
управления т. Рейнус.

Докладчик отметил, что кол
лектив, строителей, осуществляя 
решения X X  съезда КПСС по 
коренному улучшению жилищ
ного строительства, обеспечил 
выполнение государственного 
плана за 9 месяцев текущего го
да на.’ £04 процента. За это вре
мя сдано жилой площади 41.482 
квадратных метра. С применени
ем сборных железобетонных 
конструкций и дальнейшим 
внедрением механизации повы
сился уровень индустриализа
ции строительно-монтажных ра
бот. Наряду с некоторыми поло
жительными показателями док
ладчик отметил ряд крупных не
достатков в организации строи
тельства, ■ он подчеркнул, что 
особенно неблагополучно с ка
чеством. Много брака допу
скается при кладке кирпичных 
стен, дымовых и вентиляцион
ных каналов. Крайне плохо ве
дется бутовая кладка фундамен 
тов. Крупными дефектами стра
дают отделочные работы, осо
бенно штукатурные и малярные. 
Многочисленное количество бра
ка зз монтаже отопления, водо
проводов и канализации. Недо
пустимо медленно идет подго
товка к зиме на объектах жи
лищного строительства. Особен 
но вызывают тревогу работы по 
теплотрассе.

По докладу развернулись 
оживленные прения.

— 107-й квартал является са
мым молодым и одним из луч
ших в городе, —. сказал домо
управляющий т. Кийко. — В 
нем сейчас проживает около 
700 семей. Но, к сожалению, в 
красивых четырехэтажных до
мах этого квартала строители, 
отделочники и монтажники 1-го 
и 5-го стройрайонов и СМУ-15 
допустили очень много брака. 
Не прошло и года, как были по
строены первые дома квартала, 
а там уже пришлось отремонти
ровать не менее 200 дымоходов, 
в 5-ти домах- протекает крыша,

. отваливается штукатурка на 4-х 
этажах, чердачные окна сделаны 
так, что вываливаются даже от 
ветра. Не успели жильцы зай
ти в дом №  9, как требуют уже 
ремонтников для ликвидации те
чи воды в санузлах. Недоделки, 
допущенные строителями, лик
видируются с большими потуга
ми.

В  своем выступлении стар
ший инженер техинспекции 
т. Петухов сказал:

— Более 15 миллионов руб-

Строить красиво, прочно Больше работать с людьми, учить п
С партийного собрания 

строителей 
•к

лей затрачено за два года на те
кущий и капитальный ремонт 
жилых домов. Однако это ни
сколько не беспокоит руководи
телей н секретарей партийных 
организаций 1-го и 5-го строи
тельных районов.

Обычно эти руководители оп
равдываются: некачественный
материал. Ничего подобного! 
Вся беда в том, что они сжились 
с недостатками.

Начальник 1-го стройрайона 
т. Черняев много говорил об 
успехах своего коллектива, под
твердил это тем, что 80 тысяч 
квадратных метров жилья уже 
сдано за первое полугодие * от
делочному району. Он приводил 
цифры о том, что должны еще 
построить до конца текущего го
да и прочее, и прочее. Но не 
словом не обмолвился он о том, 
как же коллектив района дума
ет ликвидировать брак в работе. 
Почему каменщики плохо кла
дут кирпичные стены, допуска  ̂
ют кривизну их, не заполняют 
швы раствором, забывают де
лать дымовые каналы, почему 
плохо кроются крыши— об этом 
начальник района умолчал.

Резкой критике подверг руко
водство управления строитель
ства и партийный комитет глав
ный инженер С МУ-15 т. Фрид
ман за то, что они мало прояв
ляют заботы о снабжении сан
техническим оборудованием и 
подготовке специалистов.

— Это оборудование мы заво
зим из разных мест страны, — 
сказал т. Фридман, — но толь
ко не из Иркутской области. А 
почему бы не иметь такую ба
зу поближе к стройке, на месте?

Главный инженер 5-го строи
тельного района т. Марьясин в 
своем выступлении обратил 
серьезное внимание на некаче
ственный выпуск железобетон
ных и гипсореечных изделий.

— Вопрос нормальных допу
сков в выпускаемой железобе
тонной и гипсореечной продук

ции должен стать в центре вни
мания технической инспекции 
управления строительства.Труд
но делать из разношерстного ма
териала красивые, добротные 
дома, — говорит он.

— Какой брак допускают стро
ительно-монтажные коллекти
вы, — сказал в своем выступ
лении работник жилищно-ком
мунальной конторы т. Абраш- 
кин, — можно убедиться на 
строительстве домов в поселке 
им. Куйбышева. Здесь строители- 
три месяца ликвидировали недо
делки и брак, допущенный в 
трех жилых домах, из-за чего 
не смогли во-время построить 
баню. В  поселке Юго-Восточном 
в жилых домах нет тепла толь
ко потому, что СМУ-15 при 
проводке теплотрассы допусти
ло брак, и до сих пор не может 
его " устранить. А  электро
монтажники не сделали в этих 
домах электропроводки. ‘ Жите
ли поселка вынуждены были са
ми проводить в квартиры элек

Коммунист т. Ощепков был ре
дактором банковской стенной га
зеты. Плохо он выполнял поруче
ния парторганизации. У редкол
легии не было плана работы, с ак
тивом она не занималась. Поэто
му и газета выходила редко, в 
ней не было резкой критики не
достатков. Партбюро и секретарь 
т. Молоканов не уделяли внима
ния редколлегии и редактору.

Члену партии т. Хомину пору
чили важный участок. — -помогать 
в работе первичной организации 
ДОСААФ. Ничего не сделал т. Хо- 
мин. И здесь партбюро не просле
дило за выполнением поручения. 
Так и было. Поручения давались, 
но выполнение- их не спрашива
лось. Редко читались лекции. 
Партбюро не уделило должного 
внимания наглядной агитации

тричество. И провели... кто пря-1 Вот за это и критиковали комму-
мо через окно, а кто через 
дверь.

Выступивший секретарь пар
тийного комитета строительства 
т. Сазонов сказал, что совер
шенно недопустим тот факт, 
когда при полном освоении де
нежных средств, отпущенных на 
строительство, 50 процентов жи
лых домов и объектов соцкульт
быта принимаются государст
венной комиссией с удовлетво
рительной оценкой. Это объяс 
няется прежде всего тем, что 
руководители строительных
районов не ведут борьбы за вы
сокое качество, не занимаются 
по-настоящему организацией
труда и воспитанием рабочей 
массы. <f{ sfs

Партийное собрание приняло 
развернутое постановление, на
правленное на быстрейшее уст
ранение недостатков в строи
тельстве жилья и объектов соц
культбыта и наметило конкрет
ные мероприятия по дальнейше
му улучшению качества строи
тельно-монтажных работ.

А. Закицкнй.

Первые занятия
В кружке текущей политики 

при парторганизации монтажного 
управления «Сибсантехмонтаж» 
проведены первые два занятия. Из 
16 слушателей на занятиях при
сутствовали все, кроме больных и 
находящихся в командировках.

На первом занятии была беседа 
пропагандиста о задачах партий
ной пропаганды в новом учебном 
году. Второе занятие также нача

лось с рассказа пропагандиста о 
государственных пенсиях. Это 
был не просто рассказ, а собеседо
вание. Слушатели задавали воп
росы, дополняли рассказ пропа
гандиста отдельными фактами и 
примерами из жизни и практики. 
Пропагандист приводил цифры и 
факты из жизни Ангарска и свое
го управления.

Т, Григорьев,

ниеты т. Молоканова и бюро в 
целом на отчетно-выборном пар
тийном собрании.

Еще в прошлом году коммуни
сты тт. Кокорин, Раздобаров и 
Ощепков постоянно пропускали 
занятия политкружка. Не лучше 
ведут они себя и сейчас. Ощеп- 
вов и Кокорин не присутствовали 
ни на первом, ни на втором заня
тии. Пропустил одно занятие п

Раздобаров. Но партийное бюро 
мер к ним не принимает.

Собрание подметило и еще один 
серьезный недостаток в жизни 
коллектива. Не придали значения 
здесь производственным совеща
ниям. Только один раз оно прово
дилось в .бухгалтерии, а в про
мышленном банке ни разу не про
водили. В коллективе не изжиты 
случаи нарушения трудовой дис
циплины. Семь работников, в том 
числе коммунисты и комсомольцы, 
нарушили служебную дисципли
ну.

Коммунисты всесторонне обсу
дили деятельность партийного бю
ро. Отметили хорошие стороны его 
работы и справедливо критикова
ли недостатки. Собрание сви* 
детельствовало о горячей заинте
ресованности членов партии в по
вышении боеспособности своей ор
ганизации.

По-товарищески подсказав, по
правив своего руководителя, ком
мунисты вновь избрали т. Молока
нова б бюро. Четвертый год т. Мо-.̂  
локанов на посту секретаря пар
тийной организации государствен
ного банка.

В. Ступина,
инструктор горкома КПСС,

Белорусская ССР. В  этом 
году отмечалось 15-летие ге
роической обороны Брест
ской крепости. В числе за
щитников крепости были ко
мандиры и бойцы 393 от
дельного зенитно-артиллерий
ского дивизиона.

Выполняя приказ команди
ра хранить боевое знамя, ря
довой этого подразделения 
Родион Семенюк спрятал его 
в землю, чтобы не попало 
оно в руки врагов.

В  ходе боев Семенюк был 
контужен и взят в плен ба
тистами. Три раза он пытал
ся с товарищами бежать из 
плена и только 25 января 
1945 года ему удалось выр
ваться из фашистских за
стенков. Родион Семенюк 
вступил в партизанский от
ряд, а с приходом Советской 
Армии в составе одного из 
подразделений продолжал 
бить врагов Родины. Сейчас 
тов. Семенюк работает аппа
ратчиком коксохимического 
цеха Кузнецкого металлурги
ческого комбината.

На снимке: место,' где бы
ло зарыто знамя. Достают 
знамя Р. Семенюк’ (справа), 
работник музея В. Гаврасов, 
солдат Ш. Егиян и сержант 
М. Прядко.

Беседы с родителями

Ватное условие воспитания
Трудно представить себе 

семью, в которой серьезно забо
тятся о воспитании детей и не 
организуют их жизнь по стро
гому и разумному режиму.

Режим, как известно,-—распо
рядок или уклад, установлен
ный в жизни человека,— тесно 
связан с выполнением правил 
поведения ребенка, соблюдение 
которых обязательно.

Какие же это правила? Ребе
нок должен знать, что в кварти
ре нельзя сорить, прыгать, иг
рать в мяч, кричать, хлопать 
дверью. Мальчик или девочка 
обязаны мыть руки перед едой, 
соблюдать правила поведения за 
столом, не пачкать скатерть, 
не набрасывать кусков, съе
дать все положенное, за едой не 
читать, вставать из-за стола 
только с разрешения старших.

Определенные часы, преду
смотренные режимом на сон, 
труд, отдых и питание, имеют 
целью создать для деятельности 
организма более благоприят
ные физиологические условия. 
Выполнение же правил поведе
ния способствует формированию 
характера, воспитанию полез
ных привычек, то есть нравст
венному развитию ребенка.

, Усваивая привычки, мы об- 
I легчаем свою деятельность. Как 
трудно, например, первоклас
снику научиться правильно дер
жать ручку. На первых порах 
он затрачивает много сил, при
чем не только физических, но и 
умственных,— он думает, как 
лучше и правильнее держать 
пальцы, то и дело смотрит на 
руку. Но вот процесс письма 
входит в привычку. Теперь мно
гое уже совершается без актив
ного участия сознания, и это 
экономит силы.

Режим воспитывает организо
ванность, чувство ответственно
сти. И, наконец, наличие режи
ма повышает производитель
ность труда. Исследование по
казало, например, что перво
классники, готовящие уроки все
гда в одни и те же часы, затра
чивают времени почти в два ра
за меньше, чем другие дети, 
занимающиеся когда придется. 
Дело в том, что благодаря режи
му организм к определенному 
времени настраивается на вы
полнение определенных функ
ций. А это значительно облег
чает работу.

За последнее время осущест

тий по уменьшению учебной на
грузки учащихся: отменены пе
реводные экзамены, учебники 
по многим предметам освобож
дены от второстепенного мате
риала, устанавливается день 
неделю, когда школьникам не 
задают уроков на дом. Все это, 
естественно, облегчает состав
ление такого режима дня, кото
рый в наибольшей мере соответ
ствует особенностям детского 
организма.

Итак, режим укрепляет здо
ровье, дисциплинирует, воспи
тывает чувство ответственности 
и полезные привычки. Но это 
лишь в том случае, если режим 
разумен, целесообразен.

Каким же требования*- дол
жен удовлетворять режим? Во- 
первых, соответствовать сани
тарно-гигиеническим нормам. 
Это значит прежде все
го, что чем младше ре
бенок, тем у него долж
но быть больше времени на 
сон. Так, продолжительность 
сна у учеников I — II классов 
должна составлять 11 часов, 
Ш  — IV  классов — 10 часов, 
у —V II классов — 9 часов и у 
учащихся V III— X  классов — 
не менее восьми часов. Чем мо
ложе ребенок, тем меньше 
должна быть его учебная на
грузка, больше времени должно 
отводиться на отдых, преимуще-

влен ряд серьезных мероприй*ет»енно на свежем воздухе.

Удовлетворять гигиеническим 
нормам должны все стороны ре
жима: и учеб'.-пя деятельность, 
и игры ребант, и организация 
сна (проьегршзапие комнаты, 
температура воздуха), и органи
зация "питания (часы приема, пи
щи , наиболее ’ целесообразное 
меню), и ух ад за телом Цпйыва- 
ние, стрижка волос).

Следует помнить, что режим 
только тогда явится активным 
воспитательным средством, ес
ли он устойчив. Однако ошибоч
но полагать, что режим никогда 
не должен подвергаться изме
нениям. Изменения необходимы: 
ребенок стал старше, и мы раз
решили ему не показывать нам 
перед едой, чисто ли вымыл он 
руки, установили новое время 
отдыха ко сну.

Наконец, укажем, что режим 
только тогда достигает цели, ес
ли нормы, установленные для 
ребенка в семье, не противоре
чат нормам, принятым в школе. 
Основным кодексом поведения 
школьников являются «Правила 
для учащихся». Отец и мать 
должны хорошо знать их и уста
новить дома такой режим, ко
торый способствовал бы закреп
лению у детей навыков правиль
ного поведения.

Но мало разработать даже са
мый хороший, самый целесооб
разный режим. Надо добиться, 
чтобы о» пошел в быт. неуклон

но выполнялся ребенком.
Все наши требования детям 

нужно объяснять так, чтобы они 
поняли их необходимость. Но1 
объяснение должно быть, разу
меется, кратким и доступным. 
Очень важно, чтобы все старшие 
в семье были единодушны в сво
их требованиях. Иначе они, ко
нечно, не добьются их выполне
ния. Так, в одной семье отец ка
тегорически требовал, чтобы 
ученик пятого класса Проветри
вал комнату, прежде чем сесть 
за приготовление уроков. Мать 
же, считавшая без всякого осно
вания ребенка хилым, запреща
ла это. Кого же слушаться сы
ну?

Поддержание режима во мно
гом зависит от того, как реаги
руют родители на нарушения, 
допускаемые ребенком. Стар
шие не должны проходить мимо 
нарушений. Тогда дети будут 
знать, что их поведение не без
различно родителям, что соблю
дение режима — не пустяк.

...Ученик восьмого класса лю
бил по вечерам читать в посте
ли. А  утром его никак не могли 
разбудить. За 20—25 минут до 
начала уроков мальчик подни
мался, собирался впопыхах, не 
убирал даже свою постель, по 
дороге в школу дожевывал зав
трак. Не удивительно, что он ча-.„ 
сто забывал нужные принадлежа 
ности и книги, , .
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★ Родительское собрание, 
посвященное началу учебного 
года, состоялось в школе 
М  15- Родители прослушали 
доклад директора школы В. Е. 
Хоменко «Об итогах работы 
школы за 1955— 56 учебный 
год и задачах на 1&56— 57 
учебный год» и лекцию врача 
П, И. Королевой «О личной ги
гиене школьника» (об итогах 
медосмотра учащихся), ознако
мились с выставками: «Работа 
юннатов на участке», «Учени
ческая форма», «Что надо 
иметь школьнику для уроков 
черчения», «Что должно быть 
в сумке ученика», «Что ме
шает школьнику хорошо 
учиться»,, «Лучшие и худшие 
тетради», «Лучшие чертежи и 
рисунки учащихся» и г. д.

Н. Снегирев.

★ Агитбригада Дворца куль
туры (руководитель т. Распу
тин) дала в школе М  4 кон
церт в фонд всеобуча.

В. Питиримова.
★ Пьесу Островского и Со

ловьева «Светит, да не греет» 
в постановке драматического 
коллектива Дворца культуры 
(руководитель т. Чураков) про
смотрели на днях, пришедшие 
на спектакль во Дворец куль
туры, ангарчане.

И. Петров.
★ Чествование старейшего 

педагога Андрея Петровича 
Эпова, отдавшего делу воспи
тания и обучения молодежи 40 
лет, состоялось в школе № 1.

Л. Евстигнеев.
★ Большой популярностью 

среди строителей, работающих 
В третьем районе, пользуется 
сатирический листок «Кроко
дил». 18 октября вышел двад
цатой номер этого издания. 
Редколлегия подвергла критике 
начальника планового отделе
ния района т. Короп и началь
ника отделения кадров т. Шер- 
гину, которым профсоюзная ор
ганизация поручила провести 
беседы в рабочих бригадах, но 
они никак не находят для это
го времени.

Номер красочно оформлен, в 
нем помещены остроумные ка
рикатуры.

Н. Сизых.

Классный руководитель по
требовал, чтобы Савелий нау
чился просыпаться сам, с вече
ра собирал все необходимое в 
портфель, сытно завтракал пе
ред школой, Родителей же он 
просил не будить мальчика, не 
убирать за него постель — вос
питывать самостоятельность у 
сына. В  первое время восьми
классник опаздывал в школу, 
нередко даже вовсе не успевал 
завтракать, но постепенно стал 
аккуратен.

Многие родители своим либе
рализмом причиняют детям 
ущерб.

— Светочка не хочет снимать 
школьную форму, ей хочется 
поиграть в форме во дворе, — 
говорит мама. — Пусть погуля
ет, мы не обеднеем, купим, ког
да надо, новую.

Разве дело в расходах? Ма
ма не понимает главного — де
вочка поступает не так, как 
нужно, а как ей заблагорассуди
лось. Света привыкает не под
чиняться режиму. А  своево
лие — путь к безалаберному по
ведению, эгоистическим требо
ваниям и капризам. Системати
ческое невыполнение тех или 
иных требований режима не 
должно проходить безнаказанно.

«Разумная система взыска
ний, — справедливо утвержда
ет А. С. Макаренко, — не толь
ко законна, но и необходима.

Ликвидация брака—важный резерв 
повышения производительности труда

ПО СОВЕТСКОМУ.

В начале октября на собрании 
партийно - хозяйственного актива 
нашего завода отмечалось значи
тельное снижение потерь от брака 
в этом году. Действительно, сни
жение потерь от брака налицо. 
Но за счет ли улучшения техни
ческого контроля, как это утвер
ждают некоторые? На наш взгляд, 
это не совсем так. В основном, по
тери снижены за счет значитель
ного уменьшения выпуска деталей 
специального назначения, стои
мость изготовления которых выше 
стоимости отливаемых деталей. 
Кроме того, низкий уровень уче
та полуфабрикатов и изделии в 
цехах не отражает действительно
го положения. Бухгалтерские дан
ные говорят об одном, а на деле 
подчас мы встречаемся с другим. 
Нередко под тумбочками находишь 
«запоротые» бракоделами детали, 
которые не учтены, как потери, 
но которые свою роль в увеличе
нии себестоимости продукции 
сыграли, и немалую.

Многочисленные факты говорят 
б том, что технический контроль 
осуществляется слабо, что роль 
работников ОТК принижена. Не
редко из литейных цехов выпу
скаются детали с обоями, прили
вами и даже с арматурой. Обоймы, 
смотровых люков и несколько де
сятков ящиков фильтросных плит 
были возвращены в чугунолитей
ный цех для устранения дефектов. 
Этого могло не случиться, если бы 
контрольный мастер чугунолитей
ного цеха т. Вечкуткин вместе с 
подчиненными ему контролерами 
серьезно отнеслись к порученному 
делу.

Желает быть намного лучшим 
контроль деталей в кузнечном, 
термическом и других цехах. Не
редко кузница подает в механо
сборочный цех детали спецназиа- 
чевия с выбитой маркой стали, не 
соответствующей материалу из 
которого они изготовлены. Не под
твердилась после проверки Марка 
стали шпилек. Десять процентов

поданных кузницей анкерных 
болтов возвращено на исправле
ние. Вкладыши роликов должны 
быть изготовлены в кузнице из 
любой углеродистой стали, но, 
как. показал химанализ, они были 
изготовлены из легированной ста
ли. За обработку вкладышей бо
лее высокой твердости были вы
писаны доплатные листы рабо
чим. Около 150 отлитых колонок 
пожарных гидрантов имели повы
шенную твердость, что также 
привело к выписке доплатных ли
стков.

Из ремонтно - механического 
цеха по вине контролера т. Воро
нова были сданы фитинги, кото
рые имели серьезные дефекты. 
Устранять их пришлось в механо
сборочном цехе. Это привело к за
держке выпуска фитингов. Име
ются недостатки и в работе ОТК 
нашего цеха. Несколько дней 
тому назад вследствие халат
ности мастера тов. Магилеви- 
ча втулки были изготовлены 
не из бронзы, а из стали 
и приняты контролером тов. 
Ковригиной. Контролер т. Жил
кин принял ответственные дета
ли— линзы, изготовленные из не
известного даже ему материала.

Положительно влияет на рост 
производительности труда исполь
зование резьбовых и гладких ка
либров, многие размеры которых 
мог бы в нужном количестве изго
товить инструментальный цех за
вода. Но руководство этого цеха 
не спешит. И трижды из месяца в 
месяц их выпуск заносится в план 
инструментального цеха. Многие 
резьбовые калибры, имеющиеся в 
механосборочном цехе, не прове
ряются из-за отсутствия конт
рольных калибров. Работники 
технологического отдела советуют 
нести деталь с нарезанной резьбой 
в лабораторию.

—  Там и проверяйте резьбу на 
микроскопе, —  советуют они.

Понятно, что такие советы и 
методы пользы не принесут.

Надо' по-настоящему повести 
борьбу с браком и особенно в ли
тейных цехах. Не вредно исполь
зовать опыт Иркутского ремонт
но-механического завода Мини
стерства сельского хозяйства. Там 
дефекты литейных цехов: прили
вы, облои и г. п. устраняют в 
том цехе, куда эти детали посту
пили, причем по повышенным 
расценкам (в 2— 3 раза), а рас
ходы относятся за счет конкрет
ных виновников брака.

Кроме того, необходимо прекра
тить засчитывание стоимости бра
ка в объем выполненных работ. 
Бракованные детали используют
ся литейными цехами как шихта. 
И эти цехи не заинтересованы в 
борьбе со скрытыми дефектами. 
Ведь стоимость этих деталей уже 
зачислена в план литейному це
ху, коль скоро последний сдал их 
по накладной. За первую полови
ну октября из механосборочного 
цеха возвращено около двух тонн 
забракованного литья. Это никого 
не встревожило. А литейщики да
же довольны: им прибыло шихты! 
Работникам бухгалтерии и плано
вого отдела завода надо здесь на
вести порядок.

Безусловно, в работе контроль
ного аппарата много есть и поло
жительного, Против бракоделов 
выступает общественность. В це
хах выпускаются бюллетени, из
готовлены специальные доски, на 
которые заносятся фамилии бра
коделов. Не так давно проведена 
техническая учеба контролеров. 
Тт. Груздева и Утинова повысили 
разряды, а тт. Тафинцева, Коше
лева лучше овладели своей про
фессией. Но на достигнутом оста
навливаться нельзя. Работники 
ОТК завода должны стать еще бо
лее требовательными, быть ини
циативнее и настойчивее в борь
бе с браком.

И. Коваленко,
старший инженер РМЗ.

Передовые рабочие избраны профгруппоргами
В коллективах третьего строи

тельного района проходят отчетно- 
выборные собрания профгруп
пах. На 4-м участке профгруппорг 
плотнив Иван Никитич Мухин

Она помогает оформиться креп
кому человеческому характеру, 
воспитывает чувство ответствен
ности, тренирует волю, челове
ческое достоинство, уменье со
противляться соблазнам и прео
долевать их».

В  чем должна состоять «ра
зумная система взысканий», — 
вопрос особый. Пока же заме
тим” что эта система исключает 
физические методы воздействия, 
оскорбление и унижение ребен
ка.Но взыскание, которое помо
жет школьнику понять его 
ошибки и приучит ответственно 
относиться к своим поступкам, 
нельзя исключать из практики 
семейного воспитания.

Отношение детей к режиму в 
немалой степени зависит от при
мера родителей, взрослых чле
нов семьи. Ребенку говорят, что 
при входе в квартиру нужно вы
тереть ноги, но если он видит, 
что старшие этого не делают, то 
и он старается уклониться от 
предъявляемого требования. Пе
дагогика справедливо в качест
ве одного из принципов воспи
тания провозглашает: «Не де
лайте сами того, чего не должен 
делать ребенок». Это требова
ние вполне обоснованно. Папе 
вряд ли удастся доказать детям, 
что ему можно, например, ло
житься на постель в одежде, а 
маленькому Вите нельзя; что 
ему можно отшвырнуть кошку

хорошо организовал профсоюз
ную работу. Он лично своим при
мером показывает, как нужно бо
роться за высокую производи
тельность труда. Рабочие снова

ногой, а Вите это не разрешает
ся.

Однако, родители не должны 
внушать детям, что поступки 
детей и поступки взрослых всег
да должны быть одинаковыми. 
Правда, есть такие нормы пове
дения, которые в равной мере 
обязательны и для первоклас
сника, и для пожилого челове
ка: соблюдение чистоты и оп
рятности, вежливое обращение, 
забота о слабых. Но есть и та
кие нормы, которые изменяются 
соответственно возрасту. Так, 
ученик второго класса должен 
ложиться спать в девять часов 
вечера, а для взрослых это 
рано. Отец может выйти в сы
рую погоду без калош, ребенку 
же нужно обязательно ’ надеть 
их. Детям следует внушать 
представление о том, что, когда 
они вырастут, то и они кое-что 
будут делать не так, как теперь.

Если для поведения детей ва
жен пример старших, то не ме
нее, а иногда и более активное 
влияние оказывает на них при
мер товарищей, сверстников.

Мать не хочет покупать уче
нице девятого класса туфли на 
высоком каблуке:

—Тебе это не нужно, в тво 
ем возрасте это вредно.

— Вредно! А  почему Ксюше 
купили, она на год моложе ме
ня! — огорченно заявляет де
вушка.

избрали его ирофгруппоргом.
Избраны профгруппоргами и пе

редовые рабочие маляр Ольга Бу
такова, плотники Владимир Пос
пелов и Анатолий Рюмин.

Очень часто мы наталкиваем
ся на отрицательный пример по
ведения товарищей, окружаю
щих ребенка. И тут возникает 
одна из сложнейших педагоги
ческих задач — организовать 
детскую среду таким образом, 
чтобы она оказывала положи
тельное воздействие. Мы не мо
жем удовлетвориться тем, что 
будем правильно воспитывать 
мальчика или девочку дома, в 
семье. Нужно, чтобы их друзья 
не нейтрализировали нашего 
влияния. Поэтому воспитание 
детей — это задача не только 
отдельной семьи, но и коллекти
ва родителей каждого двора. 
Наши дети не изолированы и не 
должны быть изолированы от 
детской среды. Стало быть, 
каждой семье следует думать не 
только о воспитании своего ре
бенка, но и воспитании других 
детей.

Говоря об установлении ра
зумного режима в жизни детей, 
мы вовсе не думаем о воспита
нии каких-то пай-мальчиков, ли
шенных жизнерадостности, под
вижности, ярких детских пере
живаний. Но режим, являясь 
важной основой воспитания, 
упорядочит весь уклад жизни 
ребенка и создаст .благоприят
ные условия для его всесторон
него развития.

И. Блинков, 
кандидат педагогических наук.

Москва. Строительство 5-й 
очереди метрополитена име
ни В. И. Ленина.

На снимке; маркшейдеры 
В. Кабанов и А. Кохтенко за 
нивелировкой подходного 
тоннеля к станции «Всесоюз
ная сельскохозяйственная 
выставка».

ДЛЯ ГАЗИ ФИ КАЦ И И  
ГОРОДА

Предприятия местной про- 
мышленности Российской 
Федерации увеличивают про
изводство газовых плит, ко
лонок, счетчиков, баллонов.

Коллектив Саратовского 
завода изготовит в 1956— 
1957 гг. около 60 тысяч га
зовых плит. Расширяет про
изводство их и московский 
завод «Газоаппарат». Увели
чивается изготовление коло
нок на московском заводе 
«Искра».

В  Краснодарском крае ор
ганизуется производство так 
называемых дворовых метал
лических •резервуаров для 
жидкого газа. Они предназна
чены для газификации жи
лых зданий в городах, не 
имеющих газопровода.

Новосибирская область. В
будущем году должны дать 
промышленный ток несколь
ко агрегатов Новосибирской 
гидроэлектростанции, а в 
1958 году первая ГЭС на 
Оби мощностью четыреста § 
тысяч киловатт вступит в 
строй действующих предпри
ятий. До конца шестой пяти
летки она выработает около 
пяти миллиардов киловатт- 
часов дешевой электроэнер
гии. За оставшийся короткий 
срок строители гидроузла 
должны выполнить большой 
объем работ по укладке бе
тона, намыву грунта, монта
жу металлоконструкций.

На всех участках стройки 
развернулось соревнование с 
коллективом строителей Ир
кутской ГЭС за досрочное 
выполнение годовой програм
мы и .своевременный пуск ос
новных сооружений гидро
узла.

На снимке: в котловане 
здания ГЭС на левом берегу 
Оби.



Спортивные новости 
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Команда спортсменов для 
участия в осеннем профсоюзно
комсомольском кроссе была 
скомплектована, закончены по
следние приготовления. Каж
дый участник знал, что ему 
делать. Было установлено соб
раться в воскресенье, 21-го ок
тября на стадионе в 11 часов.

Н когда утром я увпдел на 
улицах снег и почувствовал 
значительное похолодание, на 
душе стало как-то неприятно 
«Неужели команда завода вый
дет на кросс не в полном со
ставе?— думал я.— Нет, этого 
не может быть. Ведь не впер 
вые спортсмены завода орга 
низованно выступают на со
ревнованиях, не считаясь 
плохой погодой».

Сомнения окончательно рас
сеялись, когда к началу кросса 
команда собралась в полном со
ставе и даже образовался не
который резерв.

Теперь на очереди стал еще 
один волнующий вопрос: кто
придет к финишу первым —  
наш «Нефтяник-3» или победу 
завоюет дружный коллектив 
РМЗ?

Финалу осеннего кросса 
предшествовали кроссы на 
предприятиях. Тогда трудно 
было определить, кто окажется 
лидером, однако ясно было од
но, что основная борьба разго
рается именно между нашим 
физкультурным коллективом и 
РМЗ.

И предположение оправда
лось.

Несмотря на снег н сильно 
пересеченную местность, забег 
за забегом проводился в быст
ром темпе и упорной спортив
ной борьбе, борьбе за десятые 
доли секунды. Всего честь кол
лективов отстаивали 150 
спортсменов. Отличившихся 
при этом было настолько мно
го, что всех не представляется 
возможным перечислить. Мы 
все хорошо знаем лучших на
ших спортсменов Флоровского, 
Жилкина, Вишковскую, Мар
ченко, Сирина, Потапенко и 
других. Однако в этом кроссе 
впервые выступали и порадо
вали техническими результа
тами новички Волчаров, Поте- 
ряхин, Петухова, Бонько, Не
федов, Катюкова и многие 
другие.

В результате острой спор
тивной борьбы первое место и 
кубок завоевал коллектив 
«Нефтяник-3», мужская и 
женская команды которого за
няли первые места с результа
том 2 час. 32 мин. 33,6 сек. 
Команда РМЗ вышла на второе 
место, показав время 2 час. 
40 мин. 45,9 сек. На третьем 
месте спортсмены «Нефтя- 
ник-6», их результат 2 час. 
46 мин. 5,6 сек.

Так наш коллектив физ
культуры одержал еще одну 
славную победу. Сейчас спорт
смены начали готовиться к зи
ме.

Л. Ламм,
председатель ДСО «Неф
тяник-3».

Соревнование тяжелоатлетов
23 штангиста центральной 

секции тяжелой атлетики
ДСО «Строитель» приняли
участие в первенстве спортоб- 
щества, проходившем в акто
вом зале строительной школы 
№ 1.

Соревнования проводились 
по классическому троеборью
(жим, рывок и толчок двумя 
руками). В жиме хороших ре
зультатов добились молодые 
штангисты Федотов (полулег
кий вес)— 70 кг., Савельев 
(полулегкий вес) —  75 кг., 
Цвенгер (средний вес)— 85 кг., 
Ермаков (средний вес) —  100 
кг.

По сумме троеборья лучшие 
результаты у Толмачева (лег
чайший вес) —  192,5 кг., 
Ю. Савельева (полулегкий вес) 
— 235 кг., Казачкова (легкий 
вес) —  245 кг., Чернова (по
лусредний вес) — 255 кг., Ер
макова (средний вес) —  325

кг., Цвенгер (средний вес) —  
282,5 кг., Шухты (полутяже
лый вес) —  297,5 вг. 15 че
ловек в ходе соревнований вы
полнили разрядные нормы.

Победителям соревнований 
председатель ДСО «Строитель» 
Чучупалов вручил грамоты.

В связи с прошедшими со
ревнованиями следует отме
тить, что в Ангарске пока по- 
настоящему работает только 
одна тяжелоатлетическая сек
ция —  в ДСО «Строитель». 
Мало внимания развитию тя
жёлой атлетики уделяется в 
ДСО «Нефтяник» (председатель 
т. Павлов), в техникуме, хотя 
в этих коллективах много 
способной молодежи. Городской 
комитет, физкультуры до на
стоящего времени не создал 
городскую секцию тяжелой ат
летики.

Я. Бердников,
главный судья соревнований.

И ЭТО П ОДГОТОВКА К З ИМЕ?
В  14-ом доме 47-го квартала 

вышел из строя титан. Отправили 
его для ремонта в мастерскую 
ЖКК к т. Беляеву. Ремонтировали 
дней 15. До ремонта титан давал 
небольшую течь, а после ремонта 
из него потекло, как из решета.

Столярные и печные работы в 
общежитии закончены, а бата
реи текут, трубы в подвальном по
мещении не утеплены, в несколь
ких местах протекают, с наступ
лением холодов они замерзнут п 
весь дом может выйти из строя. А 
к ремонту не приступают —  толь
ко обещают.

Для ремонта общежитий в 47-м 
и в 73-м кварталах была выделе
на^бртдаремонтно^^

го участка ЖКК из штукатуров и 
плотников под руководством про
раба т. Плотникова. Бригада про
делала большую работу, но побел
ку в 14-ом доме не окончила, не 
закончила и остекление в 13 и 14 
домах 47-го квартала и в 11 до
ме 73-го квартала, потому что про
раб направил бригаду на ремонт 
коттеджа начальника охраны т. 
Шаленого.

О безобразном отношении к ре
монту и о плохом качестве ремонт
ных работ знает руководство 
ЖКК, секретарь парторганизации 
т. Масальский, но они почему-то 
равнодушно молчат. Разве это под
готовка к зиме?

Г ,  Иванов.

Береги честь своего города!

Э т о  в а ш е  общ ее д е л о
Работники РМЗ И. В. Коваленко, К. П. Артеменко, Г. И. 

Акищев, М. Г. Булатов, К. Ф. Коновальчук, А. А. Корзун, 
П. И. Чернооченко в письме в редакцию просят рассказать на 
страницах газеты, что делается в нашем городе по борьбе с на
рушителями правил и законов социалистического общества, на
шей социалистической морали, общественного порядка.

Редакция направила с этим письмом в городской отдел ми
лиции своего корреспондента. В беседе с нашим корреспонден
том заместитель начальника горотдела милиции М. П. Харито
нов и начальник отделения наружной службы горотдела мили
ции Н. И. Харченко рассказали:

— Как это ни позорно, как это 1 и 4-го отделений милиции уст- 
ни обидно, но хулиганов, наруши- раивались сатирические фотовит-
телей общественного порядка в 
нашем молодом городе немало. 
Вот солидная стопка— это прото
колы, составленные на нарушите
лей общественного спокойствия 
только за последнее время. Работ
ник «Гидромеханизации» М. Тар- 
баев учинил скандал в жнлом до
ме, электромонтер Беломестных 
хулиганил в кинотеатре «Победа», 
слесарь «Востокэнергомонтажа» 
А. И. Ковалев дебоширил в не
трезвом виде в общежитии. CaMje 
странное и позорное то, что хули
ганят и женщины: повар столовой 
№ 14 А. М. Итигилова, работник 
магазина К : 1 Г. II. Ершова, изо
лировщица Н. М. Пакулова учи
нили скандал, драку в автобусе, 
оскорбили и побили кондуктора. И 
это девушки 1935— 36 г. рожде
ния!

Чтобы не было таких позорных 
случаев, необходимо всемерно ве
сти борьбу с хулиганством. Го
родской отдел милиция, ведя эту 
борьбу, связался с активом насе
ления, с жителями города. В 
153-х предприятиях, учреждение 
ях, организациях руководящий со
став и оперативные работники 
горотдела милиции прочитали до
клады «Охрана социалистической 
собственности и общественного 
порядка —  дело всех трудящих
ся». В феврале, марте нынешнего 
года горотдел организовал месяч
ники по борьбе с нарушителями 
общественного порядка и с детской 
беспризорностью, в которых уча
ствовало около 150 бригадмиль-

рины «Нет ли ваших знакомых?» 
Изредка такие витрины организо
вывал и горком комсомола.

50— 60 нарушителей ежене
дельно разбирается на заседании 
административной комиссии при 
горисполкоме. Административная 
комиссия практиковала открытые 
выездные заседания, проходившие 
при широкой аудитории: дважды 
в ГКПП, в общежитии 47-го квар
тала, в техучилище, в ФЗО.

В самое последнее время созда
ются оперативные группы по на
ведению порядка и борьбе с кар
манщиками на трамвайных оста
новках. Эту работу еще предстоит 
широко развернуть. Усиливается 
патрульная служба, патрули с 
привлечением всего оперативно
начальствующего состава и пат
рульной службы заходят в обще
ственные места (столовые, клубы 
и т. д.).

При участии инспекторов дет
ской комнаты и бригадмильцев 
проводятся рейды по изъятию 
безнадзорных детей, шатающихся 
в. городе по ночам.

Ведется борьба с хулиганами, с 
правонарушителями на транспор
те, которых особенно много в 
АТК-2 (начальник т. Поляков) и в 
АТК-7 (начальник т. Семенов). 
Еженедельно дисквалификацион- 
ная комиссия наказывает отъяв
ленных правонарушителей, лишая 
их прав вождения автомашин.

Большую помощь милиции по 
борьбе с хулиганством оказывают 
бригадмильцы. Ненависть нару

цев. На территории 1-го,2-го, 3-го1шителей порядка и уважение жи- 

Происшествия

Убийца пойман
В ночь на 6-е октября су

хой гулкий звук нарушил по
луночную тишину в 47-м 
квартале: выстрелом из ре
вольвера был убит Виктор 
Яковлевич Степин. Убийца 
скрылся. Начались розыски...

В  ночь на 12-е октября 
бригадмильцы Виктор Сереб
ряков и Василий Громов об
наружили, что в подвале до
ма №  20 в 25-м нвартале 
скрывается гражданин, воо
руженный двумя пистолета
ми. Один из бригадмильцев 
остался охранять выход из 
подвала, а другой поспешил

В детской музыкальной шко
ле организуются курсы общего 
музыкального образования без 
отрыва от производства по 
классам фортепиано, пения и 
баяна. Проверка музыкальных 
данных 27 октября от 12 до 5 
часов дня.

Заявления принимаются.
Дирекция.

в 4-е отделение милиции. В 
25-й квартал экстренно при
был дежурный, сотрудник 
милиции Тявченко. Скрывав
шийся в подвале гражданин 
Ю. Д. Устинов оказался 
убийцей Степина. С помощью 
бригадмильцев он был задер
жан. Убийца понесет уго
ловную ответственность.

Бригадмильцы Виктор Гав
рилович Серебряков и Васи
лий Петрович Громов пред
ставлены областным управле
нием милиции к правитель
ственной награде.

телеи города заслужили такие 
бригадмильцы, как Портнягин за
державший за этот год 15 хулига
нов и 183 нарушителя общест
венного порядка, Брылев, задер
жавший 72 нарушителя, а также 
тт. Кривошеин, Ефремов, Гоус.

Такую работу проводит горот
дел милиции по борьбе с наруши
телями общественного порядка, но 
этого мало. Нужно, чтобы эта 
борьба стала действительно делом 
каждого трудящегося, делом всех 
организаций и учреждений. На 
каждого нарушителя мы направ
ляем в организацию, где он рабо- 

1 тает, извещение. В ряде предприя
тий очень чутко относятся к этим 
извещениям, разбирают виновни
ка на собрании, наказывают, со
общают об этом нам, в горотдел. 
В 1-ом стройрайопе сделали спе
циальную доску, где вывешива
ют извещения с фамилиями про
винившихся на всеобщий позор. 
Но из ряда организаций мы отве
тов на извещения дождаться не 
можем. Это «Востокэнергомон-
таж», «Спецхиммашмонтаж», 
«Гидромеханизация» и дру
гие. Видимо руководство и обще
ственные организации этих пред
приятий не заинтересованы в 
борьбе с хулиганами, пьяницами, 
дебоширами.

Резко ухудшил эту работу за 
последние 4 месяца и горком ком
сомола. Созданные в свое время 
комсомольские штабы по борьбе с 
хулиганством бездействуют.

Не соблюдают правил торговли 
спиртными напитками, тем са
мым содействуя пьянству, а зна
чит и хулиганству, предприятия 
общественного питания общепита. 
Так, позволяют распивать водку, 
а порой и торгуют спиртнымй 

в столовых № 10, № 5, в кафе.
Все это, конечно, не способст

вует тому, чтобы оквнчательно 
изжить в нашем молодом городе 
старые, пережитки, позорные слу
чаи дебошей, скандалов. Все жи
тели города, все предприятия и 
учреждения должны считать борь
бу с хулиганством своим долгом. 
Только это может дать должкьш 
эффект.

ИЗВЕЩЕНИЕ'
25 октября в 19 часов в го

родском кабинете политпросве
щения (здание горсовета) в по
мощь изучающем экономику со
циалистических промышленных 
предприятий состоится лекция 
на тему: «Управление социали
стическими промышленными 
предприятиями».

Лекто.р JI. И. Гуфельд.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Клубу 4-го поселка ТРЕ
БУЕТСЯ баянист. Об усло
виях справиться: поселок
Майск. Группком.

При группкоме строительства для рабочих и служащих в 
понедельник, вторник, пятницу с 17 часов до 20 часов про
водятся консультации по трудовым, правовым и другим во
просам.

Кроме этого, технический инспектор принимает заявления 
рабочих и служащих в любое время дня, посетителей прини
мает с часу дня: в понедельник, среду, пятницу.

Группком.

Савинова Любовь Прокопьев-1 
на, прож.в г. Ангарске, пос. Вос
точный, барак №  4, кв. 1, воз
буждает дело о разводе с Не- 
делько Василием Пантелееви
чем, прож. в г. Ангарске, квартал 
16, дом 2, кв. 7.

Дело будет рассматриваться 
в нарсуде 1-го участка г. Ан
гарска;__________________________

Коллектив «Гипронефте-
строя» с глубоким прискорби
ем извещает о смерти 
Эрмана Артура Генриховича,

последовавшей после, продол
жительной, тяжелой, болезни и 
выражает соболезнование
семье покойного.

НЕ 05929

A jp e c  р е д а в ц н : А а га р с в , npocnest им. Модотова, 3 ( 1 м а р т а ! , |ом Б -8)  телефожы редактора и заместителя— 51-12 с А Т С » .

Аягяраказ тиог^аф м  Облолграф вадатв Вара >8 3116, Тнраа 3650


